

Lo que ignora Amnistía Internacional es que en este México de hoy los conflictos no se resuelven, sino que se dejan podrir. Pero los hay con fechas fatales que no esperan, y ahí está el peligro.



Cancelan en BC distribución de libro de texto para 1° de secundaria

□ El volumen contenía temas de reproducción sexual que fueron calificados de "inadecuados" para los estudiantes por la Coparmex y organizaciones pro panistas

ANTONIO HERAS, CORRESPONSAL ■ 41

Insiste la STPS en desconocer a Gómez Urrutia como líder minero

□ Niega por segunda vez la toma de nota □ Es un medida de "corte fascista", replica el sindicato

CAROLINA GOMEZ Y ROSA E. VARGAS ■ 23

Las remesas de migrantes superan ya a la inversión extranjera directa

ROBERTO GONZALEZ AMADOR ■ 26



columnas		
DESFILADERO • JAIME AVILÉS		4
MEXICO SA • CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA		28
LOS DE ABAJO • GLORIA MUÑOZ		41

opinión		
MIGUEL CONCHA		24
GUSTAVO LEAL F.		24
ILÁN SEMO		25
GUSTAVO GORDILLO		25
IMMANUEL WALLERSTEIN		32
JULIO MUÑOZ		3a
JUAN ARTURO BRENNAN		6a
LEONARDO GARCÍA TSAO		9a

Cuajimalpa: 4 muertos por deslave



Un bombero carga los restos de una niña que murió luego de que se desgajara un cerro en el paraje de Las Galicias ■ Alfredo Domínguez

■ AGUSTIN SALGADO

Ayer se desgajó parte de un cerro en Cuajimalpa, y más de 20 metros cúbicos de materiales sólidos cayeron sobre una vivienda carente de castillos y trabes, que no soportó la carga: una de las paredes cedió y, junto con las toneladas de tierra que se reblandecieron por las lluvias, terminó por sepultar a cuatro personas, tres de ellas menores de edad.

De acuerdo con los primeros testimonios, la caída del talud ocurrió alrededor de las 3:30 horas del viernes, pero hasta las nueve de la mañana se logró rescatar los cuerpos.

Con más de 30 años de existencia, el paraje Las Galicias, en la delegación Cuajimalpa, es un asentamiento irregular en el que viven alrededor de 70 familias.

Algunas de ellas rentan cuartos —consistentes de cuatro paredes de tabicones y techo de lámina— por sumas que no rebasan los 500 pesos.

La aplicación de sellos de clausura de la dirección general de la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural (Corena) es cotidiana. Cada sello puesto, a la postre, resulta violado.

La desconfianza hacia las autoridades, al no aceptar su traslado a alguno de los albergues incluidos en el Programa de Protección Civil para la Tempo-

rada de Lluvias 2006, de la delegación Cuajimalpa, aunada a la extrema pobreza que enfrentaban, les costó la vida a María Nicolasa Ortiz Espinoza, de 54



Las autoridades capitalinas habían pedido que las personas en riesgo se trasladaran a uno de los albergues instalados durante esta temporada de lluvias ■ Alfredo Domínguez

años, y a tres de sus descendientes: dos niños, uno de 7 años y una de 6, y a su nieto, de tan sólo tres meses.

En la vivienda adyacente sobrevivieron la hija mayor de Nicolasa, una joven de 19 años de nombre Sofía Carvajal Espinosa, y su yerno, Eupromio Acosta Gutiérrez, de 24, dedicado a la albañilería.

Al lugar arribó medio centenar de integrantes de los cuerpos de emergencia, entre elementos del cuerpo de bomberos, dos ambulancias del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas (ERUM), 14 paramédicos, casi 20 policías sectoriales y personal de Protección Civil de la demarcación. No obstante, fue imposible rescatar con vida a las víctimas.

De acuerdo con el reporte elaborado por el centro de mando de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), el único que fue sacado de los escombros con vida fue el hijo de Sofía y Eupromio. Sin embargo, falleció minutos después.

El primer informe elaborado por los médicos legistas de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF) establece que la causa del fallecimiento de las cuatro víctimas fue "sofocación por obstrucción de vías respiratorias", aunque dicho dictamen tendrá que ser corroborado en las necropsias.